

水わび

わが国で最初の公共的な水道は、江戸時代、江戸町民の生活用水を得るために造られた「神田上水」であるといわれています。これ以前は、共同井戸や溜池から上水を汲んだりしていたわけです。当時は、莫大な資金と人員をかけては、かけた画期的な工事だった

のですか。今からみると、外
部からの汚染が流れ入るなど、
衛生面では全く無防備な施設
でござります。



昭和初めころの「幸清水」

新津の水道のはじまり

しかし町村では、技術面、資材、資金面など、一大事業であったため、いろいろ問題があつたようです。

て昭和七年、町民待望の水道が完成なのです。
なむ当初は、
給水人口：五、六二六人
給水件数：一、〇八四戸

水道普及率
は一〇〇%

ご家庭にぜひ
止水バルブを。

明治四十三年、空前の石油噴出により、新津は油田地帯として、全国にその名を知られました。また、岩越線、村上線などが相次いで開通し、新津は、「鉄道のまち」として、しだいに重要性を増してきました。このため人口もむかに増加し、文化四年以来、百年あまりも続いた町民の水源地「幸清水」にも限界が感じられるようになり、大正四年、本格的な水道計画がたてられました。しかし、この計画も、莫大な経費がかかるために、やむなく中止となりま

戦後は拡張に次ぐ拡張

お買物、ご用命は市内で

止水バルブ

についてのチラシをお配りしましたので、既にご承知のことと存じますが、まだ取付けてない方は、早速取付けましょう。そして冬の寒波に備えましょう。取付工事は信用ある下記の水道局公認工事店に頼みましょう。

天 設 備 (株)	3 - 1611	第一建設工業(株)	2 - 5141	隈宇野鉄工所	2 - 0075	水 野 工 務 店	2 - 2532
馬 場 工 事 所	2 - 0010	第一プラント(株)	2 - 1313	斎藤 電 機 (株)	2 - 4021	宮 工 務 所	2 - 2662
新津衛生工業	4 - 0176	(株)永非鉄工所	4 - 3311	(株)佐藤設備工業所	3 - 1345	新 保 組	2 - 0230
延岡鉄工所	2 - 0102	宇野 工 事 (株)	2 - 1002	(株)三和建設	2 - 4092		

お買物、ご用命は市内で

スーツに
コート
スラックス
の服いつぢが レディース 

旧型サンヨーカラーテレビ
高価に下取り
新町2丁目
田村電機商会
TEL 2-0653

(9) 51・12・1 第335号

前後に未だ小説らしい小説は殆んど見られず、小説代りに読まれたのは実物であつて、例えば、
○鳥越お松海士新話 (明治
十二年一月)

○夜嵐お衣花の仇夢 (明治
十二年六月)

○高橋お伝夜叉譚 明治十
二年一月)

○幻のお竹峰の開書 (明治
十三年一月)

右のように毒婦を中心とした物語であつて、毒婦の名前が本の題名に取られ、これ等はいづれも当代の風潮を反映して血腥い話ばかり

新しい教養を受け、政治への関心も深い女性が描かれているが、この名前はまだ「お春」となつてゐる。

明治に入つて出現した近代文学の先駆は、一葉亭四迷の「浮雲」(20)とされており、この小説には文明開化の新女性らしい若い娘が出てきて、自分の最も大切に思うのは「眞理」である。

(19) などには、ミッショニ系の英語女学校に通つて、小説の「雪中梅」「花間爲」などには、ミッショニ系の英語女学校に通つて、

明治の小説に洋装の女が
颯爽として現われてくるのは、三宅花園の「蔽の鶯」
(21年)であり、ここには洋装とともに、その名前にして、〈子〉のつく女性が登場してくる。

時代の貴婦人

この小説で、もう一つ注意すべきことは、出てくる娘達の名前が濱子、浪子、松子、品子などというようになに、その名前に殆んどみな「子」がついていることで

(新潟大学名譽教授)

近代的設備で水質管理

絶対に安全な水を市民に提供することが、第一の任務なのです。

新津市の浄水場は、拡張と改善を重ね、合理化された近代設備が整っています。ですから、薬品投入などはすべて計器によるもので、遠隔地の蛇口からでも、常に基準に適

水道局では、市民生活の安定と充実をはかるため、水道事業審議会のご意見をうけて積極的に水道事業に取りくんでいます。皆さんのご理解とご協力をお願ひします。

An illustration showing two objects. On the left is a small, dark, circular object with a textured surface. To its right is a long, narrow, ribbed object, possibly a stylized plant or a piece of wood.

新津町でも明治30年代に、清水の上手から、木管を使用した配管が、本町の白井さん、林さん、第一小学校などに引かれていました。この木管が、最近工事によって堀り出され、大きな資料として保管されています。

などといって相手の男を晒
然とさせたりしているが、
この娘の名は八百屋お七や
高橋お四などと同じような
〈お勢い〉となっている。
明治小説を注意して読ん
でいても、なかなか出合わ
ないのは洋装の女であり、
また、明治三十年前には、
名前に〈子〉のついている
女にもなか／＼行き当たら
ない。

明治の小説に洋装の女が
颯爽として現われてくるの
は、三宅花園の「蔽の菴」
（21年）であり、ここには
洋装とともに、その名前に
〈子〉のつく女性が登場し
てくる。

この小説には明治二十年
四月に行なわれた鹿鳴館の
仮装舞踏会の場面なども写

華やかな外交的舞台には普通の身分の女性では登場することが至難であった。この小説の中に出でてくる一桃色こはくの洋装で、バラの花を髪にかざした十六歳ばかりの服装「浪子」は、三宅花園の前身たる田辺竜子自身の面影を写したものであり、なお、ここには英子がついていることで

新津町でも明治30年代に、清水の上手から、木管を使用した配管が、本町の白井さん、林さん、第一小学校などに引かれていました。この木管が、最近工事によって堀り出され、大きな資料として保管されています。